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SALUTATION RENÉ MALGOCONTENU

«PEUT-ÊTRE AUJOURD’HUI»
«Il vient dans les nuées au son de la trom-
pette», chantons-nous dans un cantique pour 
nous rappeler le retour de notre Seigneur Jé-
sus-Christ. Est-ce que cela signifie que le Sei-
gneur ne pourra revenir que lorsque le ciel est 
chargé de nuages, comme le disait une fois 
un pasteur brésilien ? Bien sûr que non. Ce 
que signifie réellement dans la Bible la réfé-
rence aux nuages en rapport avec le retour du 
Seigneur Jésus vous sera expliqué par Rein-
hold Federolf, enseignant de la Bible et mis-
sionnaire de l’Appel de Minuit, dans son re-
marquable article-titre de cette édition. Il s’agit 
en fin de compte de la grandeur et gloire de 
notre Dieu incomparable.
Oui, notre Seigneur viendra bientôt. Il peut ve-
nir à tout moment, indépendamment de l’état 
du ciel au-dessus des différents continents. 
Cela devrait être une évidence pour tous, mais 
nous avons besoin que l’on nous le rappelle 
toujours à nouveau: notre Seigneur pourrait 
venir aujourd’hui même, maintenant pendant 
que vous lisez ces quelques lignes. Et cette at-
tente de son imminent retour ne vous paraly-
sera pas pour votre vie de chaque jour, comme 
certains critiques se plaisent à en faire le re-
proche à ceux qui attendent le retour du Sei-
gneur Jésus. Bien au contraire.
Un scientifique américain, par exemple, a étu-
dié les milieux évangéliques des USA et ras-
semblé ses remarques dans un livre: American 
Apocalypse: A History of Modern Evangelica-
lism. Il y apporte la preuve que la vive attente 
du retour de Christ est à l’origine de l’activi-
té de nombreux évangéliques américains pe-
sant sur la politique et la vie sociétale des USA 
et y induisant parfois des changements pro-
fonds. L’auteur y porte un jugement pas forcé-
ment favorable, mais il souligne qu’il est ab-
surde de dire que la foi en un proche retour du 
Seigneur Jésus rend léthargique. Ce serait plu-
tôt le contraire: celui qui croit que Jésus-Christ 
peut revenir à n’importe quel moment sortira 
de sa léthargie et deviendra actif! 
C’est cette vive attente du retour du Seigneur 
qui a poussé un homme comme Wim Malgo à 

fonder l’oeuvre missionnaire Appel de Minuit et 
à évangéliser partout à la ronde. Une soixan-
taine d’années plus tard, cette vive attente 
s’est un peu émoussée. Certains sont déçus, 
parce que le Seigneur n’est toujours pas reve-
nu. D’autres se moquent de ceux qui avaient 
ou qui ont ce désir ardent de voir le Seigneur. 
Et pourtant, c’est ce désir ardent qui nous in-
cite à travailler pour le Seigneur!
Ici, il n’est pas question de certaines dates 
ou schémas compliqués sur la fin des temps, 
mais d’une personne: Jésus-Christ. Paul dit 
clairement, ce qu’implique l’enlèvement pour 
les enfants de Dieu: «Ainsi nous serons tou-
jours avec le Seigneur», et d’ajouter: «Conso-
lez-vous donc les uns les autres par ces pa-
roles.» (1 Th. 4,17-18). 
Nous verrons notre merveilleux Seigneur Jé-
sus! Peut-être aujourd’hui. Cela se pourrait. 
Rien ne s’oppose plus à ce qu’Il revienne au-
jourd’hui. Comme le dit Hébreux 9, maintenant 
– «à la fin des siècles» – il a aboli par Son sang 
précieux le problème du péché et nous pou-
vons attendre Sa parution «pour [notre] salut», 
pour être libéré de notre corps corruptible, des 
contraintes d’un monde pécheur, des limita-
tions de notre vie mortelle (Hé. 9,23-28).
Combien de nos pères et aïeux ont attendu ce 
moment animés d’une foi ardente et y puisant 
la force pour une vie sans compromis pour le 
Seigneur. C’est cela que nous voulons aussi, 
n’est-ce pas ? Soyons comme les cinq vierges 
sages en Matthieu 25? Soyons de nouveau de 
vrais représentants de «L’Appel de Minuit» - (si 
vous me permettez l’expression.) 
Peut-être aujourd’hui même; soit que nous 
mourions de façon inattendue soit que nous 
voyions le Seigneur revenir à l’improviste. Les 
deux sont à 100 % possible à chaque seconde 
de notre vie.

René Malgo

TITRE

 4 Quelle est la grandeur de Dieu?

PÉRISCOPE

 14 Peter Pan et notre époque
 15 Ezéchiel 40-48
 16 Le royaume éternel de David
 17 Questions à: Erich Schäfer
 18 Amour et connaissance vont de pair

APPEL DE MINUIT DANS  
LE MONDE ENTIER

 20 Le travail missionnaire en langue 
arabe

 20 Le Roi des réfugiés

 3 Salutation
 9 Pensées 
 12 Flash
 13 Impressum
 22 Amen

Ecoutez chaque jour des extraits de la B ible, 
des messages en live, l’école biblique via la 
radio, des lectures de livres, des conféren-
ces et de la musique. Tout cela d’actualité, 
évangélique et édifiant pour la foi!

Astra 1L satellite 19,2 Est
Fréquence (MHz) 12604
Polarisation horizontale
Transbonder 1.111
Symbol Rate 22000
Fec 5/6
Emissions françaises:  
du lundi au vendredi  
14h00 - 15h00

www.rnh.de



TITRE

4 Appel de Minuit  05.2016

Quelle est la  
grandeur de Dieu?
La Bible parle en de nombreux passages de nuages comme de lieux d’apparition de Dieu.  
Ce ne sont pas les nuages que nous voyons dans le ciel, mais des nuages qui renvoient à la gloire de Dieu.  
Etude et encouragement à vivre en chrétien. 
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C ’était le soir. Nous arrivions au 
terme de notre voyage, une com-
mune au nord-est du Brésil. Je de-

vais faire un exposé sur le retour de Jésus, 
les signes des derniers temps et l’attitude 
du chrétien dans ces circonstances. Après 
quelques mots en guise d’introduction, le 
pasteur dit soudain: «Ce soir, Jésus pourra 
venir, car il y a des nuages au ciel!» J’ai 
failli éclater de rire, mais je gardais mon 
calme, car au cours des 40 années de 
service missionnaire, nous en avions vu 
d’autres. Mais cette allusion aux nuages 
était choquante car elle révélait l’igno-
rance qui pouvait se trouver jusque dans 
les rangs des responsables chrétiens. 

Au Brésil, nous avons du ciel bleu pen-
dant des mois et des mois, si bien que le 
pays en est transformé en semi-désert. 
D’où la remarque du pasteur à propos 
des nuages. Il se référait simplement au 
passage classique parlant de l’enlève-
ment des chrétiens: «Ensuite, nous les 
vivants, qui seront restés, nous serons 
tous ensemble enlevés avec eux sur des 
nuées, à la rencontre du Seigneur dans 
les airs, et ainsi nous serons toujours avec 
le Seigneur» (1 Th. 4,17). On peut donc 
se demander, si notre enlèvement sera 
semblable à un avion qui monte dans les 
nuages pour y disparaître petit à petit? 
Cela vaut donc la peine de se pencher 
sur le sujet des «nuages dans la Bible» 

et de se rappeler la grandeur de Dieu.
Il est dit en en Exode 13,21 à pro-

pos du peuple d’Israël que Dieu avait 
conduit hors d’Egypte: «L’Eternel allait 
devant eux, le jour dans une colonne de 
nuée pour les guider dans leur chemin, 
et la nuit dans une colonne de feu pour 
les éclairer, afin qu’ils marchent jour 
et nuit.» Il s’agissait là effectivement 
d’une présence visible de Dieu, comme 
l’explique clairement Exode 14,24: «A la 
veille du matin, l’Eternel, de la colonne 
de feu et de nuée, regarda le camp des 
Egyptiens, et mit en désordre le camp des 
Egyptiens.» D’autres versions de la Bible 
traduisent: «Et l’Eternel regarda depuis 
la colonne de feu et de nuée.» 

Dieu protégea Israël et punit les 
Egyptiens: «Et la colonne de nuée qui 
les précédait, partit et se tint derrière 
eux. Elle se plaça entre le camp des 
Égyptiens et le camp d’Israël. Cette nuée 
était ténébreuse d’un côté, et de l’autre 
elle éclairait la nuit. Et les deux camps 
n’approchèrent point l’un de l’autre pen-
dant toute la nuit» (Ex. 14,19-20). C’est 
Dieu qui regardait du milieu de la nuée 
sur les Egyptiens et qui intervenait de 
façon surnaturelle pour empêcher l’at-
taque imminente des ennemis et pour 
faire comprendre qu’Il combattait pour 
Israël (v. 25). Et l’auteur de souligner 
expressément à l’adresse des critiques: 
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«En ce jour, l’Éternel délivra Israël de la 
main des Égyptiens; et Israël vit sur le 
rivage de la mer les Égyptiens qui étaient 
morts» (v. 30). C’était visible aux yeux 
de tous, tous pouvaient être étonnés de la 
manière merveilleuse dont Dieu délivrait 
Israël de la main des Egyptiens.

Cette nuée divine signifiait que Dieu 
rendait visible son omniprésence en un 
endroit bien précis. «Et lorsque Moïse 
était entré dans la tente, la colonne de 
nuée descendait et s’arrêtait à l’entrée de 
la tente, et l’Éternel parlait avec Moïse» 
(Ex. 33,9). Ici, Dieu légitime son ser-
viteur Moïse en descendant dans une 
colonne de nuée visible pour tous dans 
le camp. Elle symbolise la rencontre de 
Dieu avec Moïse, quand Dieu lui parle 
dans le sanctuaire comme on parle à un 
ami «face à face» (Ex. 33,11; De. 34,10). 

Au début de la traversée du désert, 
Moïse désira voir la gloire de Dieu: «Fais-
moi voir ta gloire! L’Éternel dit: Tu ne 
pourras pas voir ma face, car l’homme ne 
peut me voir et vivre. Quand ma gloire 
passera, je te mettrai dans un creux du 
rocher, et je te couvrirai de ma main 
jusqu’à ce que j’aie passé. Et lorsque je 
retournerai ma main, tu me verras par 
derrière, mais ma face ne pourra pas 
être vue» (Ex. 33,18.20.22.23). Il nous 
faut étudier et chercher à comprendre 
cette présence de Dieu filtrée, couverte 
ou «amortie» à la lumière du contexte 
d’autres versets: «Et l’Éternel vous parla 
du milieu du feu; vous entendîtes le son 
des paroles, mais vous ne vîtes point de 
figure, vous n’entendîtes qu’une voix» 
(De. 4,12). Jésus explique ceci: «Per-
sonne n’a jamais vu Dieu; le Fils unique, 
qui est dans le sein du Père, est celui qui 
l’a fait connaître» (Jn. 1,18). Et: «C’est 

 LA SPÉCIFICITÉ DE NOTRE ENSEMBLE TEMPS-
ESPACE EST DONC PART DE LA CRÉATION, 
TOUT COMME LA MATIÈRE/ÉNERGIE. DIEU EST 
ENCORE BIEN PLUS GRAND QUE CE COSMOS 
CRÉÉ, IL EST ÉTERNEL.
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que nul n’a vu le Père, sinon celui qui 
vient de Dieu; celui-là a vu le Père» (Jn. 
6,46). L’apôtre Jean dit la même chose: 
«personne n’a jamais vu Dieu» (1 Jn. 
4,12). Paul souligne la nécessité d’une 
transformation complète pour celui qui 
veut approcher Dieu, car «ce que je dis, 
frères, c’est que la chair et le sang ne 
peuvent hériter le royaume de Dieu, et 
que la corruption n’hérite pas l’incorrup-
tibilité» (1 Co. 15,50). 

«Dieu est Esprit et il faut que ceux 
qui l’adorent, l’adorent en esprit en en 
vérité» (Jn. 4,24). La Bible nous montre 
que le Dieu vivant n’est ni matériel ni 
temporel, mais que Dieu est en subs-
tance Esprit et que de plus Il est hors du 
temps. C’est ce Dieu qui a créé l’univers 
matériel et le «temps» physique. La spé-
cificité de notre ensemble temps-espace 
est donc part de la création, tout comme 
la matière/énergie. Dieu est encore bien 
plus grand que ce cosmos créé, Il est 
éternel. 

Ce que la Bible qualifie d’«éternel», 
est un état intemporel. Et un état intem-
porel, un présent permanent, ne connaît 
pas de «avant». Inutile donc de poser la 
question: «Qui a créé Dieu?», ou: «D’où 
Dieu tenait-il les informations?» Car ce 
Dieu-Esprit éternel, hors du temps, hors 
de l’espace, omniscient et infiniment 
intelligent a toujours existé. Cela veut 
dire aussi que toutes choses sans excep-
tions sont connues de Lui. Il n’y pas le 
moindre détail qui lui aurait échappé. 
Ainsi connaît-Il chaque molécule de 
notre corps, du soleil, de la galaxie 
d’Andromède; oui, Il connaît avec pré-
cision l’état de chaque molécule de tout 
l’univers. C’est cela que signifie «omnis-
cient» ou «infiniment intelligent». C’est 
ce Dieu que nous côtoyons, comme le 
dit le scientifique et évangéliste Werner 
Gitt, et in fine Il est ce en quoi notre 
univers matériel repose. Or, aucune ana-
lyse scientifique ne saisira ces choses, 
puisqu’elles ne sont pas matérielles. La 
foi seule les saisit! Et le psalmiste de 
s’écrier avec étonnement: «Il compte 
le nombre des étoiles, Il leur donne à 
toutes des noms. Notre Seigneur est 
grand, puissant par sa force, Son intelli-
gence n’a point de limite» (Ps. 147,4-5). 

Et «levez vos yeux en haut, et regardez! 
Qui a créé ces choses? Qui fait marcher 
en ordre leur armée? Il les appelle toutes 
par leur nom; par son grand pouvoir et 
par sa force puissante, il n’en est pas une 
qui fasse défaut» (Es. 40,26).

Et pour quelle raison cet être divin 
à la puissance inconcevable, élevé au-
dessus de l’infinie étendue de l’univers, 
devrait-il s’intéresser à nous ? Le psaume 
8 soulève la même question: «Quand 
je contemple les cieux, ouvrage de tes 
mains, la lune et les étoiles que tu as 
créées: Qu’est-ce que l’homme, pour 
que tu te souviennes de lui? Et le fils de 
l’homme, pour que tu prennes garde à 
lui?» (V 3-4).

La Bible nous montre clairement que 
Dieu ne nous a pas trouvés par hasard 
dans l’univers, mais qu’Il a créé pour 
nous, les humains, tout le cosmos avec 
ses atomes estimés à 10^80. Nous avons 
aussi été créés à l’image de Dieu. Cela 
veut dire que nous possédons de nom-
breuses caractéristiques divines. Comme 
par exemple le langage, la créativité, et 
la pensée mathématique. Nous créons 
des choses complètement nouvelles. 
Un animal en est incapable! Cepen-
dant, l’homme est tombé très bas, et la 
Bible nous en parle. Cela veut dire qu’il 
s’est éloigné de Dieu de son plein gré. 
Suite à cela, Dieu a maudit le cosmos 
entier que jadis Il avait jugé «très bon». 
C’est à cause de cette malédiction que 
nous voyons toutes ces horreurs dans le 
monde. C’est à cause de cela que nous, 
les hommes, sommes devenus toujours 
plus semblables à des animaux et que 
ce que jadis nous avions de divin n’est 
plus qu’une ombre. Ce dilemme recèle 
cependant une espérance, à savoir que 
la malédiction sera effacée un jour et que 
tout sera de nouveau comme Dieu l’avait 
envisagé à l’origine. 

Et maintenant ce Dieu immense, 
omniprésent, omniscient et tout-puis-
sant travaille chaque coeur humain 
individuellement chez ceux qui L’ac-
ceptent, qui croient en Lui et qui Lui 
font confiance. « Car Dieu, qui a dit: La 
lumière brillera du sein des ténèbres! a 
fait briller la lumière dans nos coeurs 
pour faire resplendir la connaissance de 

la gloire de Dieu sur la face de Christ» (2 
Co. 4,6). Ainsi, la présence de Dieu est-
elle aujourd’hui tangible par la foi pour 
transformer nos vies.

En entrevoyant la grandeur et la 
majesté de Dieu, le roi Salomon, émi-
nemment intelligent, s’est demandé: 
«Mais quoi ? Dieu habiterait-il vérita-
blement sur la terre?» (1 Rois 8,27). Et 
plus tard, il dit: «La maison que je vais 
bâtir doit être grande, car notre Dieu 
est plus grand que tous les dieux. Mais 
qui a le pouvoir de lui bâtir une maison, 
puisque les cieux et les cieux des cieux 
ne peuvent le contenir?» (2 Chr. 2,5-
6). Salomon a vu juste. Déjà il y a plus 
de 3 000 ans, lorsque d’autres peuples 
adoraient comme divinités le soleil, des 
animaux, des arbres et des pierres, Israël 
était mieux instruit qu’eux. Tout ce que 
nous voyons est la création de Dieu, mais 
elle n’est pas Dieu. 

Dieu est bien plus grand que l’uni-
vers que l’on estime de nos jours à un 
rayon de plus de 70 milliards d’années 
de lumière. Notre soleil a un rayon de 
1 392 000 km, ce qui fait 109 fois celui 
de la terre (12 756 km), et celui de notre 
lune est d’environ 3 476 km. La distance 
de la terre à la lune est de 384 400 km et 
jusqu’au soleil de 149 600 000 km. Pour 
arriver jusqu’à nous, la lumière du soleil 
met 8 minutes et 19 secondes (la vitesse 
de la lumière étant de 299 792,458 km 
par seconde). Si un rayon de lumière vou-
lait faire le tour du soleil, il lui faudrait 
pour cela 14,6 secondes. 

Cette petite acrobatie des nombres 
devrait aider notre pensée à faire le saut 
jusqu’à la planète hypergéante nommée 
VY Canis Majoris dans la constellation du 
Grand Chien. Pour en faire le tour, un 
rayon de soleil nécessiterait bel et bien 
8,5 heures. Afin de nous en faire une 
meilleure idée, montons dans un avion 
et faisons le tour de notre soleil à 900 
km/heure. Ce voyage durerait 6 mois 
non stop et pour VY Canis Majoris 1 165 
années. Comme nous l’avons dit, pour 
faire le tour du soleil, le rayon de lumière 
met 14,6 secondes, pour faire le tour de 
VY Canis Majoris il met 8,5 heures. Si 
nous représentions la terre comme une 
pièce d’un euro, VY Canis Majoris serait 
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une boule géante de 10 kilomètres de 
diamètres. Et si VY Canis Majoris avait la 
taille d’un ballon de basket, notre soleil 
serait plus petit qu’un grain de poussière. 

Il y a donc des soleils qui font des 
millions de fois la taille de notre soleil 
et qui, par conséquent, brillent des mil-
lions de fois plus fortement que le nôtre. 
Les astronomes connaissent aujourd’hui 
plusieurs de ces planètes hypergéantes. 
Elles se nomment Eta Carinae, Bétel-
geuse, HR 5171 A, Antarès A, V 354 
Céphei, Cassiopeiae, R 136a1 et Mira. 
Sachant que l’on devient aveugle en re-
gardant pendant un certain temps notre 
soleil, qu’en serait-il si l’on regardait VY 
Canis Majoris à la lumière des millions 
de fois plus forte ? Et tout cela fait partie 
de la création de Dieu! C’est pourquoi il 
est dit: «qui seul possède l’immortalité, 
qui habite une lumière inaccessible, 
que nul homme n’a vu ni ne peut voir, 
à qui appartiennent l’honneur et la puis-
sance éternelle» (1 Ti. 6,16). Et il est dit 
à propos de Jésus-Christ: « qu’il a établi 
héritier de toutes choses, par lequel il 
a aussi créé le monde, et qui, étant le 
reflet de sa gloire et l’empreinte de sa 
personne, et soutenant toutes choses 
par sa parole puissante …» (Hé. 1,2-3). 

Le Seigneur Jésus est le reflet de 
sa gloire et l’expression précise de Sa 

personne, de Son être. C’est pourquoi 
Jésus adressa cette question à son dis-
ciple qui doutait: «Il y a si longtemps 
que je suis avec vous, et tu ne m’as 
pas connu, Philippe! Celui qui m’a vu 
a vu le Père; comment dis-tu: Montre-
nous le Père?» (Jn. 14,9). Et nous lisons 
dans un autre passage: «Or, Jésus s’était 
écrié: Celui qui croit en moi croit, non 
pas en moi, mais en celui qui m’a en-
voyé; et celui qui me voit, voit celui qui 
m’a envoyé» (Jn. 12,45). Tout ce que 
Jésus-Christ a dit, la manière dont il a 
agi, et finalement ce qu’Il a fait pour 
nous, reflète exactement le coeur de 
Dieu, la nature de Dieu et les inten-
tions de Dieu à notre égard! N’est-ce 
pas merveilleux? 

Au lieu de gamberger sur la nature 
de Dieu-Esprit et de nous faire peur 
en pensant à cet être immensément 
inconcevable et intemporel, regardons 
à Jésus. Nous sentons alors ce qu’est 
l’amour, la miséricorde, le sacrifice. Le 
Seigneur Jésus parle au nom de Son 
Père: «Que votre coeur ne se trouble 
point. Croyez en Dieu, et croyez en 
moi. Il y a plusieurs demeures dans la 
maison de mon Père. Si cela n’était pas, 
je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer 
une place. Et, lorsque je m’en serai allé, 
et que je vous aurai préparé une place, 

je reviendrai, et je vous prendrai avec 
moi, afin que là où je suis vous y soyez 
aussi» (Jn. 14,1-3). 

Jésus-Christ fait homme est en 
quelque sorte le «transformateur» de 
Dieu. Qu’est-ce que cela signifie? Un 
exemple: Dans l’immense centrale élec-
trique d’Itaipu, près des chutes Iguassu, 
on produit de l’électricité. Les 20 tur-
bines (dont 18 maximum fonctionnent) 
produisent chacune 700 mégawatts. La 
force du courant fait au début 6600 V 
(volt). De cet endroit il est convoyé à 
345 000 V et livré à d’importants sites 
industriels à 138 000 V. Une partie de ce 
courant arrive dans des villes et autres 
lieux avec une puissance moindre, à 13 
800 V, qui sera transformée pour 5 000 
à 10 000 ménages à 110 – ou selon les 
Etats – à 220 V. Que se passerait-il, si 
on vous livrait les 13 800 V directement 
chez vous ? Pratiquement tout serait 
grillé et au pire complètement brûlé. 
C’est à peu près ce qui se passerait, 
si nous voyions Dieu directement. Nos 
sens ne pourraient le supporter et nous 
mourrions sur le champ! C’est pourquoi 
j’ai parlé de Jésus comme d’un transfor-
mateur qui « filtre» pour nous la pré-
sence de Dieu. Ce que Moïse aperçut 
jadis ou ce qu’il lui était permis de voir, 
c’était quelque chose de la gloire céleste 

 IL Y A PLUS DE 3 
000 ANS, LORSQUE 
D’AUTRES PEUPLES 
ADORAIENT LE SOLEIL, 
DES ANIMAUX, DES 
ARBRES ET DES 
PIERRES, ISRAËL 
ÉTAIT MIEUX INSTRUIT 
QU’EUX. TOUT CE QUE 
NOUS VOYONS EST LA 
CRÉATION DE DIEU, 
MAIS ELLE N’EST PAS 
DIEU. 
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de Jahvé – qui n’était personne d’autre 
que Jésus-Christ avant Son incarnation 
(cf. Phi. 2,6-9).

Cette présence de Dieu, partiellement 
visible, remplit plus tard le temple: « Au 
moment où les sacrificateurs sortirent du 
lieu saint, la nuée remplit la maison de 
l’Éternel. Les sacrificateurs ne purent pas 
y rester pour faire le service, à cause de 
la nuée; car la gloire de l’Éternel rem-
plissait la maison de l’Éternel» (1 Rois 
8,10-11). Il était impossible de décrire 
cette glorieuse présence de Dieu, il fallait 
l’expérimenter directement. 

Il se passa la même chose lorsque 
Jésus aborda le fonctionnaire Matthieu 
assis au bureau des péages et qu’Il l’invita 
à Le suivre (Mc. 2,14). Matthieu com-
prit en en éclair qu’il était interpellé 
par quelqu’un de très particulier, car 
«la parole s’est faite chair et a habité 
parmi nous et nous avons vu sa gloire» 
(Jn. 1,14). 

Jésus parut sous la forme d’un servi-
teur et est devenu semblable aux hommes 
(Phi. 2,6), mais sur la Montagne de la 
Transfiguration, il y eut de nouveau une 
de ces rares ouvertures sur la dimension 
céleste: « Il fut transfiguré devant eux; 
son visage resplendit comme le soleil, et 
ses vêtements devinrent blancs comme la 
lumière. Et voici, Moïse et Élie leur appa-
rurent, s’entretenant avec lui … Comme 
il parlait encore, une nuée lumineuse les 
couvrit. Et voici, une voix fit entendre 
de la nuée ces paroles: Celui-ci est mon 
Fils bien-aimé, en qui j’ai mis toute mon 
affection: écoutez-le!» (Mt. 17,2.3.5). 
Nous apprenons ici quatre points ex-
traordinaires: Jésus resplendit dans Sa 
gloire céleste, comme le soleil. – C’est 
une lumière, une source d’énergie, que 
nous ne connaissons pas. – Ensuite appa-
raissent Moïse et Elie et parlent avec Jé-
sus. A ce moment, cette nuée lumineuse 
«bien connue» de la présence filtrée de 
Dieu couvre le sommet de la montagne 
et la voix de Dieu se fait entendre. Quel 
moment sublime! Ce n’est absolument 
pas un hasard que Jésus brille tout à coup 
comme le soleil. Dans l’Apocalypse nous 
lisons à propos de la magnificence de la 
Jérusalem céleste: «La ville n’a besoin ni 
du soleil ni de la lune pour l’éclairer; car 

la gloire de Dieu l’éclaire, et l’agneau est 
son flambeau» (Ap. 21,23).

Au Mont Sinaï, Israël vécut une étape 
importante de sa formation et de son 
histoire. Il s’y produisit un événement 
unique qui allait différencier Israël de 
tous les autres peuples et que Dieu en 
personne qualifia de preuve de l’exis-
tence de Dieu. « Interroge les temps an-
ciens qui t’ont précédé, depuis le jour où 
Dieu créa l’homme sur la terre, et d’une 
extrémité du ciel à l’autre: y eut-il jamais 
si grand événement, et a-t-on jamais ouï 
chose semblable? Fut-il jamais un peuple 
qui entendît la voix de Dieu parlant du 
milieu du feu, comme tu l’as entendue, 
et qui soit demeuré vivant? – Fut-il jamais 
un dieu qui essayât de venir prendre à lui 
une nation du milieu d’une nation, par 
des épreuves, des signes, des miracles 
et des combats, à main forte et à bras 
étendu, et avec des prodiges de terreur, 
comme l’a fait pour vous l’Éternel, votre 
Dieu, en Égypte et sous vos yeux? Sache 
donc en ce jour, et retiens dans ton coeur 
que l’Éternel est Dieu, en haut dans le 
ciel et en bas sur la terre, et qu’il n’y en 
a point d’autre» (De. 4,32-34.39). 

Au travers des événements puissants 
au Mont Sinaï, Dieu marquait de manière 
visible Sa venue, Sa présence et Ses pa-
roles adressées à Moïse. Ce fut un début 
hautement significatif pour manifester au 
peuple d’Israël dans son ensemble quel 
sérieux était attaché à l’élection «d’entre 
tous les peuples»: «Le troisième jour au 
matin, il y eut des tonnerres, des éclairs, 
et une épaisse nuée sur la montagne; le 
son de la trompette retentit fortement; 
et tout le peuple qui était dans le camp 
fut saisi d’épouvante. Moïse fit sortir 
le peuple du camp, à la rencontre de 
Dieu; et ils se placèrent au bas de la 
montagne. La montagne de Sinaï était 
tout en fumée, parce que l’Éternel y 
était descendu au milieu du feu; cette 
fumée s’élevait comme la fumée d’une 
fournaise, et toute la montagne tremblait 
avec violence. Le son de la trompette 
retentissait de plus en plus fortement. 
Moïse parlait, et Dieu lui répondait à 
haute voix» (Ex. 19,16-18). 

Ces événements singuliers impres-
sionnaient les peuples de Canaan et aux 

Le combat le plus dur que nous 
avons à mener est celui cont-
re l’indolence de l’homme qui, 
sous couvert d’un esprit de to-
lérance, de réconciliation et de 
clémence, dissimule ce qui est 
méchant et contraire à la vérité 
pour se soustraire au combat

RICARDA HUCH (1864–1947), 
ÉCRIVAINE

Entendu ne veut pas dire com-
pris, compris ne veut pas dire 
d’accord et d’accord ne veut 
pas dire mis en pratique, et mis 
en pratique ne veut pas dire 
gardé

KONRAD LORENZ (1903–1989), 
COMPORTEMENTALISTE

Les rues pavées d’or ne nous 
impressionneront que très peu 
et le son des harpes jouées par 
les anges nous donnera peu de 
joie comparé à celle que nous 
éprouverons face au Roi qui est 
au milieu du trône. C’est Lui qui 
attirera sur Lui tous nos regards 
et toutes nos pensées, Il sus-
citera notre amour et conduira 
nos sentiments sanctifiés à la 
plus haute adoration qui ne fini-
ra point. Nous verrons Jésus!

CHARLES HADDON SPURGEON 
(1834–1892), PASTEUR

Vu tous les efforts que nous 
faisons pour cacher certaines 
fautes, il devrait être facile d’y 
renoncer.

MICHELANGELO (1475–1564), 
PEINTRE 
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alentours, les plongeant dans la crainte 
(cf.No. 14,11-16). C’est Rahab qui nous 
le dit lorsqu’elle donna asile aux espions 
israélites: «L’Éternel, je le sais, vous a 
donné ce pays, la terreur que vous ins-
pirez nous a saisis, et tous les habitants 
du pays tremblent devant vous. Car nous 
avons appris comment, à votre sortie 
d’Égypte, l’Éternel a mis à sec devant 
vous les eaux de la mer Rouge, et com-
ment vous avez traité les deux rois des 
Amoréens au delà du Jourdain, Sihon et 
Og, que vous avez dévoués par interdit. 
Nous l’avons appris, et nous avons perdu 
courage, et tous nos esprits sont abattus 
à votre aspect; car c’est l’Éternel, votre 
Dieu, qui est Dieu en haut dans les cieux 
et en bas sur la terre» (Jo. 2,9-11). Voyez 
aussi l’angoisse du puissant roi moabite 
Balak et des anciens de Madian, quand 
ils faisaient venir à tout prix le prophète 
Balaam pour qu’il affaiblisse Israël par 
une malédiction magique (No. 22-24), 
tout cela témoigna de la peur que leur 
inspirait ce Dieu puissant.

C’est la colonne de nuée qui déter-
mina le calendrier et les lieux de cette 
singulière marche à travers le désert. Un 
peuple recevait là sa formation. «L’Éter-
nel allait devant eux, le jour dans une 
colonne de nuée pour les guider dans 
leur chemin, et la nuit dans une colonne 
de feu pour les éclairer, afin qu’ils mar-
chassent jour et nuit» (Ex. 13,21; cf. 
9,15-23). Dieu conduisait et protégeait 
Israël comme un berger son troupeau. Il 
le forma au travers des mouvements de la 
colonne de nuée et de feu à l’obéissance, 
la persévérance, la confiance et la dispo-
nibilité. Cette description est un petit 
avant-goût de la merveilleuse présence 
de Dieu sur Sa Sainte Montagne de Sion, 
quand la terre sera de nouveau reliée à sa 
dimension céleste: « L’Éternel établira, 
sur toute l’étendue de la montagne de 
Sion et sur ses lieux d’assemblées, une 
nuée fumante pendant le jour, et un feu 
de flammes éclatantes pendant la nuit; 
car tout ce qui est glorieux sera mis à 
couvert» (Es. 4,5). C’est pourquoi parut 
le jour de la Pentecôte un feu sous la 
forme de langues de feu au-dessus des 
disciples, afin de rendre visible par ce 
signe la singulière présence de Dieu et 

Son habitation dans tous les croyants 
(Ac. 2,3).

Chez Ezéchiel, nous voyons égale-
ment la gloire de Dieu se manifester 
dans une nuée: «Je regardai, et voici, il 
vint du septentrion un vent impétueux, 
une grosse nuée, et une gerbe de feu, 
qui répandait de tous côtés une lumière 
éclatante, au centre de laquelle brillait 
comme de l’airain poli, sortant du milieu 
du feu» (Ez. 1,4). 

Chez Ezéchiel, nous trouvons des 
révélations prophétiques d’une grande 
puissance. Il vit l’invasion, à la fin des 
temps, d’armées ennemies dans l’Israël 
restauré et le jugement exterminateur 
de Dieu sur Gog venu des extrémités 
du Nord. Il nous livre une liste de nom-
breux détails très précis concernant le 
quatrième temple qui sera situé à Sion 
dans ce royaume de paix planétaire et la 
nouvelle Jérusalem d’Ezéchiel 47 à 48 
est identique à celle d’Apocalypse 21. Et 
il y a encore des gens qui se demandent 
où il est question dans le Nouveau Tes-
tament d’un Israël futur! 

Ezéchiel aperçut (comme à travers 
un filtre), l’arrivée de Dieu dans une 
nuée de gloire (Ez. 1). La révélation de 
Dieu, Ses paroles particulières adressées 
à Israël et la manifestation de Sa volonté 
constituent le fil rouge à travers toute la 
Bible. Quand Dieu se manifeste, la chute 
dans le péché, la perdition de l’homme 
et la nécessité pour lui d’être sauvé 
occupent une grande place. Parce que 
Dieu nous aime et qu’Il nous cherche, il 
a maintes fois rendu visible, notamment 
pour le peuple d’Israël, sa présence qui 
aujourd’hui est pour nous invisible et 
inaccessible. Mais Il nous a fait connaître 
que notre Seigneur Jésus nous a ouvert le 
ciel et qu’à travers Sa mort sacrificielle Il 
nous a donné le gage de Son retour et de 
ce qu’Il nous prendra avec Lui.

Examinons maintenant les nuées dont 
il est question dans le Nouveau Testa-
ment: l’ascension de Jésus, nous pouvons 
tout simplement la nommer l’enlèvement 
de Jésus. Le début des Actes des Apôtres 
nous en donne des détails particuliers: 
«Après avoir dit cela, il fut élevé pen-
dant qu’ils le regardaient, et une nuée le 
déroba à leurs yeux» (Ac. 1,9). D’autres 

traductions de la Bible disent: «Une nuée 
apparut et l’enleva». Le Seigneur Jésus 
ne monta donc pas toujours plus haut 
comme le fait un avion et auquel nous 
pouvons faire des signes jusqu’à ce qu’il 
disparaisse complètement dans la couche 
des nuages. L’enlèvement de Jésus ne 
comporte pas la notion d’éloignement; 
Il n’est pas parti jusqu’aux extrémités de 
notre univers pour atteindre ensuite le 
ciel de Dieu! Non, un nuage apparut et 
nous le ravit semblable à ce portail nébu-
leux qui est représenté dans les films de 
science-fiction, à travers lequel le héros 
s’évade dans un autre monde ou un autre 
temps. Les nuages de Dieu apparaissent 
là où le ciel s’ouvre. Le nuage donne 
accès aux dimensions divines habituel-
lement inaccessibles. C’est pourquoi 
nous lisons dans ce passage bien connu 
à propos de l’enlèvement de l’Eglise 
entière: «Ensuite, nous les vivants, qui 
seront restés, nous serons tous ensemble 
enlevés avec eux sur des nuées, à la ren-
contre du Seigneur dans les airs, et ainsi 
nous serons toujours avec le Seigneur» 
(1 Th. 4,17). 

Ces nuées n’ont absolument rien de 
commun avec nos nuages, nuages de 
pluie ou de vapeur d’eau condensée. 
Non, c’est une fenêtre que s’ouvre sur 
le ciel, sur les dimensions de Dieu. Alors 
que l’enlèvement de l’Eglise se fera en 
un clin d’oeil, à la vitesse de l’éclair, 
nous lisons dans Apocalypse 11 le récit 
d’un autre enlèvement, à savoir celui 
de seulement deux personnes, qui sont 
les deux témoins tués au terme de leurs 
trois années et demie de service par le 
dominateur du monde et qui ressuscitent 
après trois jours et demi par l’interven-
tion spectaculaire de Dieu et qui sont 
appelés au ciel: « Et ils entendirent du 
ciel une voix qui leur disait: Montez ici! 
Et ils montèrent au ciel dans la nuée; et 
leurs ennemis les virent» (Ap. 11,12). La 
montée dans la nuée des deux témoins 
peut être minutieusement observée et 
diffusée par les médias dans le monde en-
tier. Ici, il n’est pas question de l’Eglise. 
Il est question de deux prophètes juifs et 
d’une nuée qui a de nouveau la fonction 
de portail céleste. 

Cet événement se déroule en un laps 
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Christ, qui est 
l’image de Dieu

Alors la gloire de l’Éternel sera 
révélée, et au même instant toute 
chair la verra. – Personne n’a jamais 
vu Dieu; le Fils unique, qui est 
dans le sein du Père, est celui qui 
l’a fait connaître. Et la parole a été 
faite chair, et elle a habité parmi 
nous, pleine de grâce et de vérité; 
et nous avons contemplé sa gloire, 
une gloire comme la gloire du Fils 
unique venu du Père. 
Celui qui m’a vu a vu le Père! – Il est 
le reflet de sa gloire et l’empreinte 
de sa personne. – Il a été manifesté 
en chair.
 En qui nous avons la rédemption, 
la rémission des péchés. Il est 
l’image du Dieu invisible, le premier-
né de toute la création. – Car ceux 
qu’il a connus d’avance, il les a 
aussi prédestinés à être semblables 
à l’image de son Fils, afin que son 
Fils fût le premier-né entre plusieurs 
frères. 
 Et de même que nous avons porté 
l’image du terrestre, nous porterons 
aussi l’image du céleste.

2 Co. 4,4; Es. 40,5; Jn. 1,18.14;  
Jn. 14,9; Hé. 1,3; 1 Ti. 3,16;  
Col. 1,14-15; Ro. 8,29; 1 Co. 15,49. 
Tiré de Lumière sur le sentier, n° de 
commande 310240.

de temps bien défini, à savoir sept an-
nées. Bien que ce laps de temps soit de 
très courte durée, il est décrit et évoqué 
dans de nombreux passages de la Bible. 
Ces sept années ne pourront se dérouler 
qu’après l’enlèvement de l’Eglise et la 
fin de l’ère de l’Eglise. Les sept années 
apocalyptiques sont la soixante-dixième 
semaine d’année de Daniel qui mène à 
son accomplissement le plan de salut 
divin à l’égard d’Israël. Pierre l’explique 
dans son deuxième discours: «[Jésus-
Christ, réd.] que le ciel doit recevoir 
jusqu’aux temps du rétablissement de 
toutes choses, dont Dieu a parlé ancien-
nement par la bouche de ses saints pro-
phètes» (Ac. 3,21). 

Face au grand prêtre, Jésus parle de 
l’apogée de toutes choses: «De plus, je 
vous le déclare, vous verrez désormais 
le Fils de l’homme assis à la droite de 
la puissance de Dieu, et venant sur les 
nuées du ciel» (Mt. 26,64). Au cours 
de cette confrontation capitale avec les 
autorités religieuses, le Seigneur Jésus 
fait allusion au Fils de l’homme dont le 
prophète Daniel a dit: «Je regardai pen-
dant mes visions nocturnes, et voici, sur 
les nuées des cieux arriva quelqu’un 
de semblable à un fils de l’homme; il 
s’avança vers l’ancien des jours, et on le 
fit approcher de lui» (Dan. 7,13). 

Le grand prêtre savait aussitôt de quoi 
Jésus parlait – à savoir du Messie divin. 
Malheureusement ce grand prêtre man-
qua la dernière occasion de reconnaître 
le Sauveur envoyé. En déchirant ses 
vêtements sacerdotaux, il scella claire-
ment le rejet de Jésus et le rideau de 
l’endurcissement s’abaissa pour long-
temps sur le peuple élu. Nul doute que 
ce chef religieux connaissait le psaume 
104: « Il s’enveloppe de lumière comme 
d’un manteau; Il étend les cieux comme 
un pavillon. Il forme avec les eaux le 
faîte de sa demeure; Il prend les nuées 
pour son char, Il s’avance sur les ailes 
du vent» (v. 2-3), mais il se refusait de 

les appliquer à Jésus. Ces nuées signi-
fient que le ciel peut s’ouvrir et que la 
terre sera de nouveau connectée au ciel, 
quand Jésus-Christ reviendra comme Roi 
du ciel et Seigneur: «Alors le signe du 
Fils de l’homme paraîtra dans le ciel, 
toutes les tribus de la terre [Israël, réd.] 
se lamenteront, et elles verront le Fils 
de l’homme venant sur les nuées du ciel 
avec puissance et une grande gloire» (Mt. 
24,30). 

Tous verront Jésus-Christ, le Messie 
d’Israël: «Voici, il vient avec les nuées. 
Et tout oeil le verra, même ceux qui l’ont 
percé; et toutes les tribus de la terre se 
lamenteront à cause de lui. Oui. Amen!» 
(Ap. 1,7). Actuellement nous vivons 
encore par la foi et non par la vue: «Au-
jourd’hui nous voyons au moyen d’un mi-
roir, d’une manière obscure, mais alors 
nous verrons face à face; aujourd’hui je 
connais en partie, mais alors je connaîtrai 
comme j’ai été connu» (1 Co. 13,12). Et: 
«Bien-aimés, nous sommes maintenant 
enfants de Dieu, et ce que nous serons 
n’a pas encore été manifesté; mais nous 
savons que, lorsque cela sera manifesté, 
nous serons semblables à lui, parce que 
nous le verrons tel qu’il est» (1 Jn. 3,2). 
C’est pourquoi, dans toutes nos limita-
tions humaines, soucis, souffrances et 
angoisses que nous connaîtrons au cours 
de notre vie passagère ici-bas, portons le 
regard en haut et en avant. Car le but est 
celui-ci: «Il n’y aura plus d’anathème. Le 
trône de Dieu et de l’agneau sera dans 
la ville [dans la ville de Dieu, la Jéru-
salem céleste, réd.]; ses serviteurs le 
serviront et verront sa face, et son nom 
sera sur leurs fronts» (Ap. 22,3-4). Alors 
sera venu le moment du couronnement 
céleste et le but de Dieu sera atteint: 
«Et lorsque toutes choses lui auront été 
soumises, alors le Fils lui-même sera 
soumis à celui qui lui a soumis toutes 
choses, afin que Dieu soit tout en tous» 
(1 Co. 15,28).

 REINHOLD FEDEROLF

 «APRÈS AVOIR DIT CELA, IL FUT ÉLEVÉ PENDANT QU’ILS LE RE-
GARDAIENT, ET UNE NUÉE LE DÉROBA À LEURS YEUX» (AC. 1,9)
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L’Etat islamique 
exploite la crise de 
la foi en occident

D ans une interview avec le Spiegel 
Online, l’anthropologue américain 

Scott Atran estime que l’Occident ne 
peut pas se contenter d’une victoire mili-
taire sur l’Etat islamique. «Ce qu’appa-
remment personne ne comprend», 
souligne-t-il, c’est que l’Etat islamique 
«exerce une forte attirance sur de nom-
breux jeunes en Europe, en leur offrant 
la possibilité de réaliser certains de leurs 
rêves». Ce serait «la promesse du salut» 
de l’Etat islamique qui «attire» ses adhé-
rents. «Il nous offre une promesse qui 
s’oppose à notre léthargie», c’est-à-dire 
un nouvel ordre mondial sous la bannière 
du prophète, où chacun aurait son rôle 
clairement défini. Selon Atran, nous 
«devrions reconnaître que notre culture 
est en crise». Il manque quelque chose. 
«Nous sommes désormais dans l’erreur, 
si nous pensons que les personnes sont 
déjà plus que satisfaites dès lors qu’elles 
sont libres d’aller faire des achats dans les 
centres commerciaux, de s’asseoir dans 
un café ou de bénéficier de la sécurité 
d’un emploi à temps complet. De nom-
breuses personnes veulent également se 
battre pour quelque chose.» adm

Des centaines de réfugiés se font baptiser

Les médias allemands rapportent que 
«les bancs des églises se remplissent à 

nouveau». Sur livenet.ch, Johannes Weil 
rapporte que d’après les informations du 
journal télévisé de février, «pour la seule 

année en cours, 600 réfugiés» veulent 
se faire baptiser à Hambourg. «De nom-
breux convertis déclarent être déçus de 
l’islam, explique Albert Babajan, pasteur 
d’une église perse à Hambourg.» adm

Le retour de la  
syphilis

L a maladie de la syphilis sem-
blait en principe enrayée et 

quasiment éradiquée, or elle est 
en train de réapparaître dans le 
monde occidental. Cela est dû 
au manque de morale sexuelle 
ou alors, comme l’affirme Spiegel 
Online, au «recul des rapports 
sexuels protégés». Phénomène 
piquant: «La communauté homo-
sexuelle est la plus touchée.» En 
se référant entre autres à une 
étude faite à Berlin, on suppose 
que c’est ce fait, à savoir «lorsque 
les hommes avaient des relations 
sexuelles avec des hommes», qui 
est à l’origine «d’un grand nombre 
d’infections (84 pourcent)». adm 

Les hommes isréaliens vivent plus longtemps

Les statistiques actuelles de l’OCDE 
montrent qu’en Israël les hommes ont 

la plus grande longévité. Et que d’une 
manière générale l’espérance de vie est 
très élevée en Israël. Gisela Dachs écrit 
sur Zeit Online que les spéculations sur 
les causes de ce fait sont ouvertes. «Les 
experts renvoient à l’interaction de soins 
de santé complets, de la médecine pré-
ventive, d’un mix génétique, d’un régime 
alimentaire méditerranéen équilibré », 
et – comme le souligne le sociologue Gad 
Yair de l’université hébraïque de Jérusa-

lem –: «d’un capital social». D’après Yair, 
une «intimité immédiate» est la marque 
de la société israélienne. Les gens nouent 
rapidement des contacts, les liens so-
ciaux sont forts – «ce qui induit plus de 
communication au quotidien et moins 
de dépressions. Statistiquement, Israël 
a les taux de suicides les plus bas des 
pays occidentaux, – seuls six sur 100 
000 Israéliens mettent fin à leurs jours. 
C’est moins que la moitié du taux des 
pays comme la Suède, la France et l’Alle-
magne».  adm 
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Un magazine scientifique s’excuse d’avoir fait 
référence au Créateur

Spiegel Online nous informe d’un 
«essai pour le célèbre magazine 

scientifique ‹PLOS One›», dans lequel 
«des chercheurs chinois se penchent sur 
la spécificité de la biomécanique de la 
main au quotidien» et constatent que la 
main «serait la ‹marque du Créateur›». 
Suite à un flot de critiques, les éditeurs 
ont retiré l’article et s’en sont excusés. 
Selon l’article du Spiegel écrit par Frank 

Patalong «l’évolution de la main» a été 
largement étudiée; il part évidemment 
du principe que les (soi-disant idiots) 
d’auteurs devaient avoir fait une erreur 
en faisant référence à un Créateur. Sur 
le forum internet du magazine scienti-
fique, quelqu’un a écrit : «Enlevez ces 
imbéciles de votre site!». «Vous perdez 
chaque minute en crédibilité.» – Mais 
qui sont les imbéciles là-dedans? adm

Le trafic d’armes, une affaire de milliards

Ce mois de novembre dernier, l’indus-
trie d’armement américaine a annon-

cé avoir livré à l’Arabie Saoudite des muni-
tions air-sol d’une valeur de plus de 1,29 
milliards de dollars. On sait que chaque 
année d’immenses quantités d’armes et 
de munitions font le voyage des USA au 
Proche Orient. L’Allemagne et l’Europe 

y sont également impliquées, bien que 
ces pays gardent leurs transactions plus 
secrètes que les Américains. Mais il reste 
le fait que des livraisons d’armes de plus 
en plus sophistiquées, chères et mortelles 
prennent chaque année le chemin vers les 
foyers de crise. adm

La victoire sur le Sida?

Le Sida est réputé inguérissable. Des 
chercheurs allemands ont réussi pour 

la première fois à «éliminer des virus HI 
des cellules humaines», comme le rap-
porte n-tv.de. Les chercheurs envisagent 
maintenant une «première étude sur des 

patients infectés du HIV»; mais aupara-
vant il reste «encore à surmonter quelques 
obstacles». L’étude a reçu l’autorisation, 
mais les moyens financiers – «environ 15 
millions d’euros» – ne sont pas encore 
réunis. adm

Le président des USA, Barack Obama, 
voudrait faire redémarrer dans sa der-

nière année de mandat les projets de paix 
au Proche Orient, rapporte The Wall Street 
Journal. Il vise très concrètement la solu-
tion à deux Etats. Plusieurs scénarios sont 
possibles; dont la revendication qu’Israël 
reconnaisse Jérusalem-Est comme capitale 
d’un Etat palestinien.   adm

La partition de Jérusalem est-elle prévue?
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Le récit de Peter Pan est malheureuse-
ment un exemple frappant pour notre 
époque. Un appel.

P eter Pan est l’histoire classique 
d’un garçon qui ne veut pas deve-
nir adulte. Il a toujours besoin de 

s’amuser – il ne faut surtout pas que l’en-
nui pointe le bout de son nez. Lorsque 
celui-ci oserait quand même le menacer, 
on change rapidement de scénario et l’on 
part sans attendre pour une excursion 
dans l’espace. Le modèle «Peter Pan» 
semble être également de nos jours une 
tendance dans notre société. On ne veut 
plus devenir adulte. Peut-être connaissez-
vous aussi Mr. Bean, cet Anglais maladroit 
qui passe d’un petit malheur à un autre. 
Lui non plus n’a pas encore tiré un trait 
sur son enfance – même son nounours 
l’accompagne dans toutes ses aventures. 
D’autres encore ressemblent à Michael 
Jackson momifié. Celui-ci a fait tout son 
possible pour ne pas devoir devenir adulte. 
Mais d’où vient cette tendance à vouloir 
se raccrocher désespérément à la jeunesse 

éternelle? A ne pas vouloir devenir adulte? 
En Amérique du Sud, où nous avions 

vécu plusieurs années, nous avons obser-
vé la chose suivante: La jeune génération 
devait déjà prendre ses responsabilités très 
tôt, dès l’enfance. Il y avait par exemple 
cette famille, dans laquelle les nombreux 
enfants devaient renoncer à une meilleure 
formation scolaire afin de permettre au 
plus âgé d’avoir un diplôme supérieur. 
La famille entière devait contribuer à 
assurer la protection financière. Dans un 
autre pays (dans lequel les chrétiens n’ont 
pas la vie facile) la jeune génération doit 
prendre une décision claire: Est-ce que je 
veux être chrétien– en acceptant toutes les 
conséquences– ou est-ce que je ne préfère 
pas? Eux aussi doivent déjà prendre leurs 
responsabilités très tôt dans la vie. Contrai-
rement à nous qui, dans nos latitudes, res-
semblons plutôt à Peter Pan, le garçon qui 
ne veut pas devenir adulte. Mais pourquoi 
le voudrions-nous ? Nous avons tout, nous 
ne connaissons pas l’indigence et nous 
ne souffrons pas de persécution. De plus, 
nous ne sommes pas obligés de viser des 
objectifs concrets. Même l’étudiant peut 

redoubler son semestre, il peut devenir 
un «éternel étudiant». On ne devient pas 
adulte! Mais au fait, que signifie «devenir 
adulte»? A mon avis, il s’agit avant tout 
d’une chose: prendre ses responsabilités. 
Pour soi-même, pour sa famille, son entre-
prise, son entourage, pour la société.

Malheureusement, l’évolution décrite 
ci-dessus se retrouve également chez les 
chrétiens. Combien d’entre nous res-
semblent à Peter Pan durant son voyage 
au «Pays de Nulle part». Le but de leur 
vie est de s’amuser, ne pas s’ennuyer et 
se divertir toujours et encore! Et lorsque 
quelque chose ne leur convient pas, ils 
font comme Peter Pan: ils changent rapi-
dement de scénario et plongent dans un 
autre monde. C’est le monde de l’oubli; ce-
lui de la musique, du film et de l’internet. 
Le monde de la fiction, de l’apparence; un 
monde imaginaire Hollywoodien, car on 
ne veut pas prendre de responsabilités. 
On ne veut pas devenir adulte, affronter la 
vie. Mais c’est justement à cela que nous, 
chrétiens, sommes appelés! La Bible dit 
que chacun de nous a des responsabilités 
qui touchent de nombreux domaines: son 

VIVRE

Peter Pan et notre époque
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corps (Ro. 12,1), son temps (Ep. 5,16), 
ses paroles (Mt. 12,36), ses pensées (2 
Cor. 10,5), sa famille (Ep. 6,1-4), son 
pays et le gouvernement (Ro. 13,1-7), la 
tâche que Dieu nous a confiée, la mission 
(Mt. 28,19) et Son Eglise (Ac. 20,28; 
Hé. 10,25). A travers ce moyen, Dieu 
poursuit un but clairement défini. Galates 
4,19 en parle dans les termes suivants: 
«Jusqu’à ce que Christ soit formé en vous 
[église, famille, etc.]»

Cependant, cette responsabilité que 
Dieu nous a imposée est si peu assumée! 
D’après moi, une des causes possibles ré-
side dans le fait que notre société, et par 
conséquent nous-mêmes (nous aussi, les 
chrétiens) a délégué ses responsabilités. 
Ne connaissons-nous pas tous cette ex-
cuse (il s’agit de responsabilité déléguée): 
«Mais je n’y suis pour rien! Je suis comme 
çà.» L’éducation, les parents, l’environne-
ment social, la jeunesse– tout le monde 
est fautif. Sauf moi! Un tel comportement 
n’est rien d’autre qu’une délégation de 
sa responsabilité. En d’autres mots: On 
ne veut pas devenir adulte! La Bible nous 
montre un angle tellement différent dans 
14,12: «Ainsi chacun de nous rendra 
compte à Dieu pour lui-même.» Chacun 
de nous est responsable devant Dieu. Luc 
2,42 nous rapporte comment Jésus a été 
emmené à l’âge de 12 ans pour fêter la 
Pâques à Jérusalem. Cet évènement nous 
montre comment Joseph et Marie (selon 
la coutume du judaïsme orthodoxe) ont 
appris à Jésus dès sa plus tendre enfance 
à assumer ses responsabilités vis-à-vis de la 
loi. Dans le judaïsme orthodoxe, un garçon 
fêtait sa bar-mitsva à 13 ans. Par cet acte, 
il laisse son enfance derrière lui et entre 
dans l’âge adulte. Il est alors entièrement 
responsable devant la loi: il est adulte. Que 
cela soit pour nous une recommandation 
d’habituer nos enfants, les jeunes de notre 
église, oui, toutes les personnes qui nous 
sont confiées, à assumer leurs responsabi-
lités dès leur plus jeune âge et à vivre de 
façon responsable. Devant Dieu, devant 
sa propre vie, devant la famille, l’église, et 
aussi devant la société. Car notre vie est 
censée être et devenir un instrument pour 
glorifier Dieu. Que le Seigneur nous fasse 
grandement miséricorde sur ce chemin!

 SAMUEL RINDLISBACHER

QUEL EN EST LE SENS ?

Ezéchiel 40-48
Y aura-t-il un véritable temple dans le 
Royaume de Paix?

P arfois la réponse est au bout de 
conclusions logiques. En Zacha-
rie 14,4 nous lisons à propos 

de l’avènement du grand Roi du ciel: 
«Ses pieds se poseront en ce jour sur 
la montagne des oliviers, qui est vis-à-
vis de Jérusalem, du côté de l’orient; 
la montagne des oliviers se fendra par 
le milieu.» Et au verset 8: «En ce jour-
là, des eaux vives sortiront 
de Jérusalem, et couleront 
moitié vers la mer orien-
tale, moitié vers la mer 
occidentale; il en sera ainsi 
été et hiver.» 

Le retour de Jésus sur 
cette terre sera accompagné 
de grands bouleversements 
– même sur la croûte ter-
restre. Les versets cités plus 
haut nous révèlent qu’une 
grande source d’eau vive 
surgira à Jérusalem dont 
une partie se versera dans 
la Méditerranée et l’autre 
dans la Mer Morte. Le pro-
phète Ezéchiel, chez qui on 
trouve de nombreux éléments concer-
nant la fin des temps, nous montre l’en-
droit exact où se situera la source: «Il 
me ramena vers la porte de la maison. 
Et voici, de l’eau sortait sous le seuil de 
la maison, à l’orient, car la face de la 
maison était à l’orient; l’eau descendait 
sous le côté droit de la maison, au midi 
de l’autel» (Ez. 47,1).

D’où vient cette eau? Elle sort d’en-
dessous du temple. Et cette eau se jette 
en partie dans la Mer: «Il me dit: Cette 
eau coulera vers le district oriental, des-
cendra dans la plaine, et entrera dans 
la mer; lorsqu’elle se sera jetée dans la 
mer, les eaux de la mer deviendront 
saines. Tout être vivant qui se meut 

vivra partout où le torrent coulera, et 
il y aura une grande quantité de pois-
sons; car là où cette eau arrivera, les 
eaux deviendront saines, et tout vivra 
partout où parviendra le torrent. Des 
pêcheurs se tiendront sur ses bords; 
depuis En Guédi jusqu’à En Églaïm, 
on étendra les filets; il y aura des pois-
sons de diverses espèces, comme les 
poissons de la grande mer, et ils seront 
très nombreux» (Ez. 47,8-11). 

Il n’y a pas - et il n’eut jamais - de 
poissons en En-Guédi, car les eaux de 

la Mer Morte sont tellement chargées 
en sel et minéraux qu’aucune plante ni 
animal ne peut y survivre. La Bible nous 
dit donc que l’eau de la Mer Morte sera 
changée par des eaux qui s’y jettent en 
provenance de Jérusalem, si bien qu’il y 
aura des poissons même à En Guédi. La 
Mer Morte est une chose bien concrète 
tout comme son eau qui ne permet à 
aucune vie de s’y installer. Par consé-
quent, la montagne du Seigneur avec le 
temple est également une réalité, car de 
là sortiront les eaux qui rendront la vie 
à la Mer Morte.

 REINHOLD FEDEROLF

L'eau en provenance de Jérusalem la transformera, si bien 
qu'il y aura des poissons.
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David, roi d’Israël, a vaincu sept ennemis. 
Ceci symbolise le triomphe de Jésus-
Christ lors de Son retour – lorsqu’Il 
reviendra pour juger les nations et pour 
établir Son royaume. Un exposé.

D ans 2 Samuel 7,8-13 le Seigneur 
Dieu promet: «Annonce mainte-
nant à mon serviteur David: Voici 

ce que dit l’Eternel, le maître de l’univers: 
Je t’ai pris au pâturage, derrière les bre-
bis, pour que tu sois chef sur mon peuple, 
sur Israël. Je t’ai accompagné partout où 
tu as marché, j’ai éliminé tous tes enne-
mis devant toi et j’ai rendu ton nom aussi 
grand que celui des grands de la terre. 
J’ai donné un lieu de résidence à mon 

peuple, à Israël, je l’ai planté pour qu’il y 
soit fixé et ne soit plus agité, pour que les 
méchants ne l’oppriment plus comme par 
le passé, comme à l’époque où j’avais éta-
bli des juges sur mon peuple, sur Israël. 
Je t’ai accordé du repos en te délivrant 
de tous tes ennemis. De plus, l’Eternel 
t’annonce qu’il va te faire lui-même une 
maison: quand ta vie prendra fin et que 
tu seras couché avec tes ancêtres, je ferai 
surgir après toi ton descendant, celui qui 
sera issu de toi, et j’affermirai son règne. 
Ce sera lui qui construira une maison en 
l’honneur de mon nom, et j’affermirai 
pour toujours le trône de son royaume.»

Dans 2 Samuel 8 on trouve une des-
cription des croisades victorieuses de 
David. Il a vaincu sept peuples, les Phi-

listins, les Moabites, le roi amoréen de 
Tsoba Hadadézer, les Araméens de Da-
mas, les Ammonites, les Amalécites et les 
Edomites. Nous lisons aussi comment le 
roi Toï de Hamat a envoyé son fils Joram 
au roi David afin de le féliciter et de le 
couvrir de cadeaux (v. 9-10). De plus, ce 
chapitre décrit la manière dont David a 
mis ses ennemis à ses pieds et les consé-
quences pour les peuples concernés, par 
exemple pour les Philistins: «Après cela, 
David battit les Philistins et les humilia, 
et il leur prit le contrôle de leur capitale» 
(2 S. 8,1). Dieu l’a aidé partout où il allait, 
et «David régna sur tout Israël, et il fai-
sait droit et justice à tout son peuple» (2 
S. 8,15). De plus, Dieu a promis au roi 
David: «Ta maison et ton règne seront 

PROPHETIE BIBLIQUE

Le royaume éternel de David
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assurés pour toujours après toi, ton trône 
sera affermi pour toujours» (2 S. 7,16). 

Dans les victoires triomphales de Da-
vid sur ses sept ennemis, nous pouvons 
voir l’ombre prophétique de la victoire, le 
triomphe de Jésus-Christ et Son royaume 
à venir. A Son retour, le Seigneur appa-
raîtra à sept endroits différents et vaincra 
Ses ennemis: 

à Harmaguédon: Apocalypse 16,16 et 
versets suivants, Apocalypse 19,11 et ver-
sets suivants

à Jérusalem: Zacharie 12
sur la montagne des oliviers: Zacha-

rie 14
à Edom Botsra: Esaïe 63,1 et versets 

suivants
à Théman, Paran: Habakuk 3,3 

(De. 33,2)
en Egypte: Esaïe 19,1 et versets sui-

vants
sur les montagnes d’Israël contre 

Gog du pays de Magog et ses alliés: Ezé-
chiel 38 et 39.

Cela ne passera pas inaperçu: La vic-
toire appartient au Seigneur! Car alors 
Dieu fera de Ses ennemis le marchepied 
de Son fils, Jésus règnera sur eux en 
tant que juge et roi avec un sceptre de 
fer et fera droit et justice à Son peuple. 
Les peuples iront à Sa rencontre, ils Lui 
feront honneur et élèveront Son nom 
(Ap. 19,11.15). Le temps est alors venu 
duquel l’on dit que: «Des peuples s’y ren-
dront en foule et diront: Venez, montons 
à la montagne de l’Eternel, à la maison 
du Dieu de Jacob! Il nous enseignera ses 
voies et nous marcherons dans ses sen-
tiers. En effet, c’est de Sion que sortira 
la loi, et de Jérusalem la parole de l’Eter-
nel» (Es. 2,3). Ensuite retentiront des cris 
d’allégresse: «L’Eternel règne: les peuples 
tremblent; Il siège entre les chérubins: la 
terre tremble. L’Eternel est grand dans 
Sion, Il domine tous les peuples. Qu’on 
célèbre Ton nom grand et redoutable: Il 
est saint! Qu’on célèbre la force du roi 
qui aime le droit! Tu établis l’équité, tu 
exerces le droit et la justice en Jacob. 
Proclamez la grandeur de l’Eternel, notre 
Dieu, et prosternez-vous à ses pieds: Il est 
saint!» (Ps. 99,1-5). 

Une autre conséquence de la domina-
tion de Jésus-Christ durant le règne de 

mille ans sera le repos de la créature: «Le 
loup et l’agneau brouteront ensemble, 
le lion, comme le boeuf, mangera de 
la paille et le serpent aura la poussière 
pour nourriture. On ne commettra ni mal 
ni destruction sur toute ma montagne 
sainte, dit l’Eternel» (Es. 65,25). Alors 
le Seigneur règnera en exerçant le droit et 
la justice sur Son peuple. Sous le règne de 

Jésus, le Messie d’Israël, la paix promise 
et tant attendue s’installera sur terre.

 NORBERT LIETH

Extrait de Des Traces dans la vie de David. 
Apprenez-en plus sur les épatantes indications 
prophétiques dans la vie du roi David et 
commandez le livre, N° de commande 190013.

QUESTIONS À …

Erich  
Schäfer
Missionnaire de l’oeuvre missionnaire Ap-
pel de Minuit à Buenos Aires, Argentine.

Quel est ton livre préféré de la Bible ou 
lequel as-tu lu le plus souvent ?
Les pages les plus usées de ma Bible sont 
celles d’Ephésiens et de Colossiens. Je 
reviens toujours à ces deux livres. Ils 
contiennent plein d’applications pra-
tiques. J’ai tellement lu ces passages 
que les pages en sont usées, car c’est 
tout simplement merveilleux comment 
Paul dépeint ici l’autrefois et le mainte-
nant de la vie chrétienne, en donnant en 
plus des conseils pratiques. Ces épîtres 
trouvent des applications très pratiques, 
par exemple dans des entretiens, lors 
de l’évangélisation, quand on parle avec 
les anciens de l’Eglise et ainsi de suite. 

Quel est le livre, en dehors de la Bible, 
qui t’a le plus marqué pour ta vie de foi ?
Je ne peux pas tellement parler d’autres 
livres, car je ne suis pas un rat de biblio-
thèque. La Bible fut et est le livre, qui 
me saisit toujours à nouveau, qui m’im-
pressionne ainsi que les commentaires 
qui s’y rapportent. Mais je ne peux pas 
citer un livre particulier qui m’aurait 
marqué. 

Que signifie pour toi au quotidien la vive 
attente de Son retour? 
Elle détermine en fait chaque journée, 
puisqu’on attend d’être enlevé d’ici 
pour être auprès du Seigneur. D’un côté, 
c’est vraiment merveilleux. De l’autre 
côté, cela nous montre la nécessité de 
faire encore beaucoup de choses. Il faut 
encore faire ceci, d’autres personnes 
doivent encore recevoir l’évangile etc. 
Quand tu ne seras plus là, les traités 
seront pilés, et on ne peut plus rien 
faire. Il est donc important de profiter 
du temps qui reste. Dans notre assem-
blée, c’est un fait que nous avons eu 
un réveil par l’attente de Son proche 
retour, en prenant conscience que le 
Seigneur peut arriver à tout moment. 
Et cela marque nos cercles de prières, 
nos réunions de prières et les cultes; 
Le pasteur en est vraiment saisi et il 
souligne toujours: «Oui, nous devons 
réellement L’attendre. Le Seigneur peut 
venir à tout instant.»
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INFOBOX

Philippiens 1,9-10
Et ce que je demande dans mes 
prières, c’est que votre amour aug-
mente de plus en plus en connais-
sance et en pleine intelligence 
pour le discernement des choses 
les meilleures, afin que vous soyez 
purs et irréprochables pour le jour 
de Christ!

SERIE 

Amour et connaissance 
vont de pair
Lecture suivie de la lettre aux Philip-
piens, éclairée par différents prédica-
teurs de l’oeuvre missionnaire Appel de 
Minuit. Partie 5, Philippiens 1,9-10.

P aul a un gros fardeau sur son coeur: 
Il désire que l’église de Dieu à Phi-
lippe connaisse une croissance spi-

rituelle en tant que corps constitué ainsi 
que chaque croyant individuellement. Il 
a pour but de pouvoir la présenter un 
jour à Jésus «sans donner aucun sujet 
de scandale». Il aimerait les remettre à 
Christ sans tâche, sans scandale, libre de 
toute faute et chute. C’est le souhait de 
son coeur.

Paul nous révèle son coeur – c’est le 
coeur d’un berger. Paul est un berger, 
qui lutte pour les églises et pour chacun 
des croyants des églises. Il souffre en son 
âme quand un membre de l’église prend 
un mauvais chemin. Il pleure avec eux 
et se réjouit avec eux de leur joie. Cha-

cun des croyants tient une place dans le 
coeur de Paul.

C’est comme cela chez vous ? Luttez-
vous dans votre assemblée pour chacun 
des croyants? Remarquons que le sou-
hait de Paul ne concerne pas seulement 
l’église de Philippe, mais également celle 
de Corinthe, les croyants d’Ephèse et de 
Thessalonique. Lisons à titre d’exemple 
dans la lettre aux Ephésiens: «… afin 
de faire paraître devant lui cette Église 
glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de 
semblable, mais sainte et irrépréhen-
sible» (Ep. 5,27) C’est ce désir qui est la 
motivation de Paul.

Ce désir pousse l’apôtre à prier. Il ai-
merait pouvoir présenter à Dieu l’église 
de Dieu qui est à Philippe pure et sans 
tache. Il écrit au verset 9: «… c’est ce 
que je demande dans mes prières!» Le 
contenu de sa prière est celui-ci: «… que 
votre amour augmente de plus en plus 
et surabonde!» (1,9) Paul prie particuliè-
rement que l’église de Philippe croisse. 

Faisons-nous cela? Prions-nous pour 
les besoins qui sont les nôtres? Prions-
nous pour les difficultés, pour les familles 
qui ont des problèmes?

Paul est subjugué par l’amour de Dieu. 
Dans sa vie d’autrefois, Paul était phari-
sien. C’était un propre juste et il avait 
pour devoir suprême de respecter les 
lois aussi scrupuleusement que possible. 
En même temps, un pharisien cherchait 
à s’enrichir autant que possible. Mais 
l’amour de Dieu ne l’a pas lâché, lui qui 
était un meurtrier. Cet amour a vaincu cet 
homme jadis persécuteur des chrétiens 
et haïssant Jésus. Paul savait que c’était 
l’amour de Dieu qui lui accordait le par-
don de sa faute. C’est cet amour qui a 
fait de cet ancien pharisien orgueilleux et 
propre juste un messager de Jésus-Christ. 
Ayant connu cet amour dans sa propre 
vie, Paul prie pour l’église de Philippe: 
«… que votre amour augmente de plus 
en plus en connaissance» (1,9).

Paul soude ensemble les deux notions 
«amour» et «connaissance», les rendant 
inséparables en disant: «… que votre 
amour augmente de plus en plus en 
connaissance» (1,9). La connaissance, 
c’est savoir. C’est en sachant ce que Jésus 
a fait que je peux l’aimer. C’est en sachant 
qui Jésus est que je peux L’adorer d’un 
amour véritable. Paul a la connaissance 
et le savoir. Il a été tellement saisi par la 
personne de Jésus qu’il n’a pas pu faire 
autrement que de L’adorer. 
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A quel point es-tu saisi par Jésus? Com-
ment as-tu été saisi par Jésus? Comment 
as-tu connu Jésus? Si je parviens à une 
connaissance divine et si je l’expérimente 
dans ma vie personnelle, je suis imman-
quablement poussé à adorer Dieu. Plus 
je saisis dans ma vie le plan rédempteur 
de Dieu, plus je serai joyeux et confiant. 
Je n’en ai pas fini d’être émerveillé de 
la personne de Dieu, du miracle de la 
rédemption, de la grâce de Dieu et de la 
magnificence de Jésus-Christ. Je ne peux 
que tomber à genoux et adorer et au tra-
vers de cette adoration mon amour aug-
mente jusqu’à déborder. C’est pourquoi 
Paul dit: «… que votre amour augmente 
de plus en plus en connaissance» (1,9).

Aimons-nous si peu parce que nous 
ne Le connaissons pas, parce que nous 
n’avons pas compris qui est Dieu? Ai-
mons-nous si peu, parce que Jésus est 
petit à nos yeux et que nous n’avons 
jamais recherché vraiment comment les 
choses dans la Bible sont liées les unes 
aux autres?

Un amour débordant, c’est ce que le 
Seigneur Jésus nous montre dans l’épi-
sode que Luc nous a relaté: « Et voici, une 
femme pécheresse (une prostituée) qui se 
trouvait dans la ville, ayant su qu’il était 
à table dans la maison du pharisien, ap-
porta un vase d’albâtre plein de parfum, 
et se tint derrière, aux pieds de Jésus. 
Elle pleurait; et bientôt elle lui mouilla 
les pieds de ses larmes, puis les essuya 
avec ses cheveux, les baisa, et les oignit 
de parfum» (Lu. 7,37-38). Ce qu’elle fait 
résulte de la connaissance qu’elle a de la 
personne de Jésus et de ce que Jésus a 
fait dans sa vie. Cela fait naître en elle 
un amour débordant. Ce qu’elle fait reste 
incompréhensible à ceux qui l’entourent. 
Mais Jésus est différent, Il légitime ses 
actes en disant: «Ses nombreux péchés 
ont été pardonnés, (et comme résultat) 
… c’est pourquoi elle a montré beaucoup 
d’amour» (Lu. 7,47). 

Quand j’apprends à connaître Jésus, 
qui Il est, ce qu’Il a fait pour moi, ce qu’Il 
est pour moi, je ne peux pas faire autre-
ment que de déborder d’amour. C’est 
exactement ce qu’a fait cette femme. 
Elle était connue dans toute la ville pour 
ses péchés, mais elle a saisi ce que Jésus 

signifie pour elle. Elle a reconnu sa propre 
perdition, son incapacité et sa faute à la 
lumière de Jésus. Et quand Jésus la ren-
contre, d’égal à égal et plein d’amour, 
sans la mépriser ni la rejeter, son coeur 
devient prêt à recevoir le pardon. Elle 
est guérie dans son esprit et dans son 
âme et son coeur déborde d’amour pour 
Jésus-Christ.

L’amour que nous portons à Jésus-
Christ est-il débordant? Or, c’est préci-
sément le souhait de l’apôtre Paul pour 
les croyants de Philippe: «… que votre 
amour augmente de plus en plus en 
connaissance!»

Paul écrit au verset 9: «Ce que je 
demande dans mes prières, c’est que 
votre amour augmente de plus en plus 
en connaissance et en pleine intelligence 
pour le discernement!» Quel est le lien 
entre amour, connaissance et discerne-
ment? L’un n’exclut-il pas l’autre ?

Expliquons brièvement les termes: le 
terme biblique «amour» (agape) n’a rien 
à voir avec une effusion de sentiments, 
mais il nous est expliqué en 1 Corin-
thiens 13,4-7: « L’amour est patient, il est 
plein de bonté, il n’est pas envieux, il ne 
cherche pas à se faire valoir, il ne s’enfle 
pas d’orgueil; il ne fait rien d’inconve-
nant. Il ne cherche pas son propre intérêt, 
il ne s’aigrit pas contre les autres, il ne 
trame pas le mal ; l’injustice l’attriste, 
la vérité le réjouit. En toute occasion, il 
pardonne, il fait confiance, il espère, il 
persévère. L’amour n’aura pas de fin!» 
«Connaissance», cela est lié au fait de 
savoir et signifie aussi comprendre et sai-
sir les vérités bibliques et les liens qui 
existent entre elles.

Le terme de «discernement biblique» 
réunit la connaissance biblique dont nous 
venons de parler et l’amour biblique. Il 
en résulte pour la vie de chaque jour un 
discernement biblique clair. Il nous rend 
capable de reconnaître ce qui est juste et 
d’agir en conséquence.

Combien de chrétiens ne savent pas 
juger spirituellement ! Ils manquent soit 
d’amour (agape) soit de connaissance 
des vérités bibliques. C’est un problème 
aujourd’hui dans de nombreuses assem-
blées. On déborde d’amour, mais on n’a 
pas une doctrine biblique claire ou on a 

beaucoup de connaissance, on sait tout, 
mais on n’a pas l’amour. C’est pourquoi 
Paul prie pour les croyants de Philippe, 
pour qu’ils aient les deux: « Ce que je 
demande dans mes prières, c’est que 
votre amour augmente de plus en plus 
en connaissance et en pleine intelligence 
pour le discernement» (1,9).

Amour et connaissance auront pour 
résultat que les croyants sauront faire 
leurs preuves dans la vie de chaque jour. 
Ils seront un témoignage, en étant sel et 
lumière. C’est un témoignage vivant pour 
Jésus-Christ. Je ne serai pas une girouette 
dans le vent, emportée tantôt d’un côté 
tantôt de l’autre. Au lieu de cela, je sais 
ce que la Bible enseigne. Je peux l’affir-
mer avec amour et sans mépriser mon 
prochain ou le rabaisser en lui disant: 
«Mon cher frère, regarde dans la Bible 
et ce qu’elle enseigne.» 

Si je mets en pratique ce que je viens 
de lire, je sais faire la bonne chose au bon 
moment. Je sais faire la différence entre 
le bien et le mal. Je sais distinguer ce qui 
est important de ce qui ne l’est pas. Le 
moteur de l’action sera l’amour. J’aurai en 
même temps une espérance irrépressible 
en m’attendant à l’enlèvement chaque 
jour. Paul écrit au verset 10: «… pour le 
discernement des choses les meilleures 
afin que vous soyez purs et irréprochables 
pour le jour de Christ!»

Paul s’attend chaque jour à voir revenir 
Jésus. Cette espérance de l’enlèvement 
imminent l’a accompagné tout au long 
de sa vie. L’espérance de l’enlèvement 
était sa motivation pour agir au quotidien.

Paul est suffisamment réaliste pour 
savoir que la lutte continuera chaque jour. 
C’est seulement quand il sera auprès de 
Jésus que la lutte cessera. Ce n’est que 
lorsqu’il aura fermé les yeux pour les 
ouvrir seulement dans la présence glo-
rieuse de Jésus, qu’il aura atteint le but. 
D’ici là, Paul restera dans le combat. Il 
veut regarder à Jésus et ne point se lasser.

 NATHANAEL WINKLER
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Le travail mis-
sionnaire en 
langue arabe
Notre collaborateur germano-égyp-
tien Elia Morise parcourt inlassable-
ment les différents pays pour porter 
l’évangile aux arabophones. Le CD en 
langue arabe, distribué gratuitement, 
ayant pour titre «Le roi des réfugiés» 
a déjà touché beaucoup de per-
sonnes. Voici la traduction française 
du message d’évangélisation qu’Elia 
Morise a dit pour ce CD.

PAR ELIA MORISE

Mes chers auditeurs, je me réjouis de 
pouvoir vous apporter pendant en 

ces quelques minutes un message person-
nel qui contient un cadeau extraordinaire 
pour vous. Ce message s’adresse particu-
lièrement à celui qui en quête de repos, 
de liberté et de sécurité a dû quitter son 
pays et s’enfuir vers un autre continent.

Nous commençons ce message par un 
cantique. 

Le premier chant: «Tu es merveilleux 
dans ton amour» de frère Naguib Labib 
d’Egypte). 

Je suis heureux de lire dans les Saintes 
Ecritures un texte sur le Roi des réfugiés. 
Il a dû s’enfuir à la recherche d’un lieu 
sûr. Cela est écrit dans l’évangile selon 
Matthieu, au chapitre 2, verset 1 à 15: 

«Jésus était né à Bethléhem en Judée, 
sous le règne du roi Hérode. Or, des 
mages venant de l’Orient arrivèrent à 
Jérusalem. Ils demandaient: - Où est le roi 
des Juifs qui vient de naître? Nous avons 
vu se lever son étoile, et nous sommes 
venus lui rendre hommage. Quand le 
roi Hérode apprit la nouvelle, il en fut 
profondément troublé, et tout Jérusalem 
avec lui. Il convoqua tous les chefs des 
prêtres et les spécialistes de la Loi que 
comptait son peuple et il leur demanda 
où devait naître le Messie. - A Bethléhem 
en Judée, lui répondirent-ils, car voici ce 
que le prophète a écrit: Et toi, Bethléhem, 
village de Judée, tu n’es certes pas le plus 
insignifiant des chefs-lieux de Juda, car 
c’est de toi que sortira le chef qui, comme 
un berger, conduira Israël mon peuple. 
Là-dessus, Hérode fit appeler secrètement 

les mages et se fit préciser à quel moment 
l’étoile leur était apparue. Puis il les en-
voya à Bethléhem en disant: - Allez là-bas 
et renseignez-vous avec précision sur cet 
enfant; puis, quand vous l’aurez trouvé, 
venez me le faire savoir, pour que j’aille, 
moi aussi, lui rendre hommage. Quand 
le roi leur eut donné ces instructions, 
les mages se mirent en route. Et voici: 
l’étoile qu’ils avaient vu se lever les pré-
cédait. Elle parvint au-dessus de l’endroit 
où se trouvait le petit enfant. Et là, elle 
s’arrêta. En revoyant l’étoile, les mages 
furent remplis de joie. Ils entrèrent dans 
la maison, virent l’enfant avec Marie, sa 
mère et, tombant à genoux, ils lui ren-
dirent hommage. Puis ils ouvrirent leurs 
coffrets et lui offrirent en cadeau de l’or, 
de l’encens et de la myrrhe. Cependant, 
Dieu les avertit par un rêve de ne pas re-
tourner auprès d’Hérode. Ils regagnèrent 
donc leur pays par un autre chemin.

Après leur départ, un ange du Sei-
gneur apparut à Joseph dans un rêve et 
lui dit: - Lève-toi, prends l’enfant et sa 
mère, et fuis en Egypte. Tu y resteras 
jusqu’à ce que je te dise de revenir, car 
Hérode fera rechercher l’enfant pour le 
tuer. Joseph se leva donc et partit dans la 
nuit, emmenant l’enfant et sa mère pour 
se réfugier en Egypte. Il y resta jusqu’à la 
mort d’Hérode. Ainsi s’accomplit ce que 
le Seigneur avait dit par le prophète: J’ai 
appelé mon fils à sortir d’Egypte.» 

Mes chers auditeurs, l’histoire semble 
se répéter. Dans le récit, que viens de 
vous lire, la sainte famille – je veux dire 
Joseph, Marie et l’enfant Jésus – ont dû 
s’enfuir à cause d’un danger. La menace 
venait d’Hérode, qui par crainte de perdre 
son trône, avait décidé de faire tuer tous 

Le Roi des réfugiés
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les enfants. Il voulait s’assurer de cette 
façon que Jésus serait parmi eux. C’est 
pourquoi il s’est renseigné sur le lieu où 
Jésus, appelé le Christ, devait naître.

Vous vivez en ce moment une situa-
tion analogue. Vous avez quitté le pays 
qui vous a vu naître. Vous avez quitté 
vos familles et vos amis. Vous avez quitté 
votre pays avec ses fêtes et toutes ses 
occasions de célébrer une fête. Certains 
d’entre vous ont perdu tous leurs biens. 
Et beaucoup parmi les jeunes gens que 
j’ai rencontrés n’ont pas pu terminer les 
études qu’ils avaient commencées. 

C’est cela la vie sans la crainte de Dieu.
La première chose, et la plus urgente, 

dont vous avez besoin est un ami qui 
partage vos sentiments et qui comprend 
votre situation. Un ami, qui a vécu exac-
tement cela. Et en dehors du Seigneur 
Jésus-Christ, je ne connais aucun autre 
ami qui ait connu le même chemin que 
vous et qui ait ressenti comme vous ce 
que c’est que d’être réfugié. Il a dû quitter 
Son pays avec Sa famille et aller dans un 
autre pays. 

Nous savons tous très bien que celui qui 
a quitté son pays pour fuir dans un autre 
pays devra faire face à de grandes difficul-
tés. Il devra par exemple apprendre une 
nouvelle langue pour pouvoir vivre dans 
un nouveau pays. Il arrive dans un nou-
veau climat auquel il n’est pas habitué. 
Il y a aussi la nouvelle culture qu’il faut 
comprendre afin de pouvoir vivre dans la 
société sans problèmes et sans malenten-
dus. Il y a la nouvelle alimentation qu’il 
faut accepter. Oui, c’est un nouveau com-
mencement dans un nouveau lieu avec 
de nouveaux défis. Et ici précisément, je 
voudrais souligner que ce Roi, qui a fui, 
est passé aussi par toutes ces situations 
de défis. Il a vécu une nouvelle vie. C’est 
pourquoi il est écrit dans la Bible, dans la 
lettre aux Hébreux, chapitre 2, verset 18:

«Puisqu’il a lui-même été éprouvé 
dans ce qu’il a souffert, il peut secourir 
ceux qui sont éprouvés.»

Il a connu la solitude et Il sait ce que 
cela signifie que d’être étranger. Il a éga-
lement éprouvé l’injustice, le mépris et la 
détresse. Oui, cela n’a pas été facile pour 
Lui. C’est pourquoi il ressent ce que vous 
ressentez. Il comprend votre détresse et Il 

peut vous aider à cause de l’amour divin 
qui est dans Son coeur pour vous. 

Je vous transmets ce message afin 
que vous acceptiez Jésus-Christ comme 
ami personnel de votre vie. Si vous Le 
connaissiez, vous L’accepteriez aussitôt 
comme maître de votre vie. Je ne vous 
invite pas à vous joindre au christianisme, 
ni aux chrétiens, mais je vous invite à 
venir au Christ personnellement. En Lui, 
vous trouverez dans votre nouveau pays 
le repos et la paix pour vos âmes.

Je vous invite à venir auprès de Jésus 
qui est l'amour et qui donne une pleine 
sécurité et protection. C’est Lui qui 
donne toutes bonnes choses, mais il est 
avant tout le Sauveur qui vous sauve de 
vos péchés pour toute votre vie. La cause 
principale de nos difficultés est le péché – 
que ce soit par les gouvernements ou des 
lois injustes ou par le péché dans notre 
propre vie. Oui, le péché est la cause des 
troubles et des agitations. C’est le péché 
qui fait que la vie d’un homme se termine 
par la mort. Car il est écrit dans la Bible, 
dans la lettre aux Romains, chapitre 6, 
verset 24:

«Car le salaire du péché c’est la mort: 
mais le don gratuit de Dieu c’est la vie 
éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.»

Vous avez juste besoin de croire ce 
que vous venez d’entendre. Réfléchissez-
y. Vous avez le droit de réfléchir. Pensez 
à tout ce qui vous est arrivé depuis votre 
naissance jusqu’à aujourd’hui. Voyez 
combien la vie est difficile sans un tel ami 
sincère qui vous est plus proche qu’un 
frère. Je vous invite auprès de cet ami 
qui dit lui-même dans l’évangile selon 
Matthieu, chapitre 11, verset 28:

«Venez à moi vous tous qui êtes fati-
gués et chargés et je vous donnerai du 
repos!»

Il vous invite, quelle que soit votre 
nationalité ou la couleur de votre peau, 
votre langue ou votre arrière-plan reli-
gieux. Il est venu pour le monde entier, 
c’est pourquoi la Bible dit ce merveilleux 
verset dans l’évangile selon Jean, chapitre 
3, verset 16: 

«Car Dieu a tant aimé le monde qu’Il a 
donné Son fils unique, afin que quiconque 
croit en Lui ne périsse pas, mais qu’il ait 
la vie éternelle.»

Il est vrai que vous cherchez des che-
mins pour trouver du repos et de la joie 
dans votre nouveau pays. C’est pourquoi 
vous vous rendez aux différentes ins-
tances pour vous faire aider par la voie 
légale. Et c’est tout à fait votre droit. Mais 
je voudrais attirer votre attention sur le 
vrai repos et la vraie joie, c’est-à-dire sur 
la vie éternelle dont Jésus a payé l’accès 
par Son sang qu’Il a versé pour vous à la 
croix. Je vous souhaite la bénédiction de 
Dieu et Sa miséricorde dans votre nou-
veau lieu de vie. 

A la fin de mon message, je prie Dieu 
de vous guérir de toute peur et de tous 
les souvenirs terribles qui sont en vous. 

Le deuxième chant : «Comment 
pourrais-je oublier ton amour. Comment 
pour-rais-je oublier ta croix. Comment 
pourrais-je oublier que tu prends soins 
de moi» de frère Nizar Francis de Haïfa. 

Chers auditeurs, je voudrais prier 
Dieu avec vous, afin de demander à Dieu 
pour vous la paix avec Dieu et avec vous-
mêmes. Vous pouvez dire la prière après 
moi:

«Mon Père céleste, je viens à toi avec 
tout mon fardeau et ma fatigue et je suis 
certain que tu es le refuge. Je te donne ma 
vie et prie pour le pardon de mes péchés 
et le repos en ce nouveau lieu. Je prie au 
nom de Jésus. Amen.»

Si vous avez une question, écrivez, 
s’il vous plaît, à l’adresse imprimée sur 
le CD. Vous pouvez aussi me contacter 
directement par mon adresse e-mail elia@
rnh.de. Ce serait pour moi une joie, si 
vous vouliez recevoir encore un autre CD 
ou une Bible. Nous vous les enverrons 
volontiers gratuitement. 

Je vous dis au revoir par ce beau can-
tique et vous souhaite à vous tous la 
bénédiction de Dieu. Que le Seigneur 
soit avec vous. 

Suite du chant de Nizar Francis.
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Suisse
Nous rendons grâce pour la 
structure très complète com-
prenant  notre maison de retrai-
te Zion,  l’oeuvre missionnaire 
et l’assemblée Appel de Minuit 
et prions pour la sagesse et la 
grâce de les utiliser au mieux.

Uruguay
Nous rendons grâce pour deux 
nouveaux collaborateurs dans 
le studio de Montevidéo et le 
développement du travail grâce à 
Radio Nouvelle Espérance. Nous 
prions pour les nombreux audi-
teurs en Amérique latine, aux USA 
et en Europe.

Allemagne 
Nous rendons grâce pour nos 
amis fidèles en Allemagne et pri-
ons que le Seigneur prépare et 
bénisse nos prochains voyages 
de prédication et rencontres 
d’amis dans ce pays.

USA
Nous rendons grâce pour le tra-
vail béni par la littérature malgré 
la présence de nombreuses 
éditions-US chrétiennes et pri-
ons que de nouveaux collabora-
teurs puissent rejoindre l’équipe 
et pour l’extension du travail en 
espagnol.

Hongrie
Nous rendons grâce pour le ser-
vice fidèle de nos collaborateurs 
dans ce pays et prions que le 
Seigneur les fortifie et qu’Il con-
tinue de conduire le travail dans 
la bonne direction.

Bolivie
Nous rendons grâce pour la 
protection et le maintien du site 
scolaire avec son pensionnat et 
prions pour des conversions et 
un renouvellement spirituel parmi 
les élèves et enfants fréquentant 
le site.

Pays-Bas
Nous rendons grâce pour la 
consolidation financière que le 
Seigneur a permise et prions 
que le message Maranatha puis-
se atteindre un grand nombre de 
personnes par nos rassemble-
ments et journaux. 

Brésil
Nous rendons grâce pour les 
portes ouvertes et les pos-
sibilités en dépit de la crise 
économique et prions que notre 
travail missionnaire diversifié 
puisse porter du fruit agréable 
au Seigneur. 

Roumanie
Nous rendons grâce pour le 
travail fructueux et diversifié 
par la musique et la littérature 
et prions pour l’avancement en 
2016 de la construction et du 
financement de nouveaux locaux 
administratifs devenus néces-
saires.

Guatemala
Nous rendons grâce pour la pro-
tection en dépit des attaques et 
des difficultés économiques et 
prions pour le nouveau gouver-
nement et le renouvellement des 
forces de nos collaborateurs. 

Italie
Nous rendons grâce pour les 
collaborateurs bénévoles qui 
s’engagent pour l’oeuvre à 
côté de leurs activités profes-
sionnelles et prions pour du 
renfort dans leurs rangs et les 
moyens financiers nécessaires 
au travail de la mission.

Argentine
Nous rendons grâce pour les 
portes ouvertes vers d’autres 
assemblées et écoles bibliques 
et prions pour les différents 
voyages à travers le pays avec le 
Maranatha-Latino-Mobil.

Israël
Nous rendons grâce pour no-
tre hôtel Beth-Shalom et les 
voyages en Israël prévus cette 
année et prions que le Seigneur 
nous donne plus de visiteurs et 
qu’Il utilise notre travail en Israël 
pour bénir le pays.

Cameroun
Nous rendons grâce pour le 
travail infatigable de nos col-
laborateurs sur place et prions 
que le Seigneur les porte face 
à tous les défis, qu’Il les équipe 
et qu’Il pourvoie à leurs besoins 
financiers.

Quelques sujets de prière de l’oeuvre missionnaire Appel de Minuit.AMEN



Commandez ici:

adm@mnr.ch

La Sainte Bible 
avec commentaires  
de John MacArthur
La Sainte Bible avec commentaires de John MacArthur 
 con tient:    le texte biblique selon la version Segond Nou-
velle Edition de Genève 1979    des explications histo-
riques, linguistiques et théologiques (près de 16’000 ver-
sets et passages commentés)    150 cartes, tableaux ré-
capitulatifs et chronologies à découvrir au fil du texte    
des introductions à la Bible et à ses différentes parties  
des plans détaillés des livres bibliques    un guide d’étude 
thématique    une concordance sélective    de nom-
breuses références parallèles.

Bible Scofield
Avec des textes bibliques selon la ver-
sion Segond 1979! Par son système 
de « chaînes de références » et de 
notes explicatives, cette Bible d’étude 
offre au lecteur un outil utile pour 
comprendre les textes bibliques et le 
plan divin de l’histoire du salut.

Relié, env. 1700 pages 
(format 16 x 22,5 cm)  
No de commande 533640 
CHF 49.00, EUR 32.50

WIM MALGO

Pour une vie de plénitude
Peu de temps ? Arrêtez-vous quand même un instant et prenez 
ce livre ! Pour chaque jour, il y a un verset biblique, suivi d’une 
réflexion stimulante, proche de la réalité, donnant une orienta-
tion !

Livre relié, 384 pages 
No de commande 190350 
CHF 21.00, EUR 15.00

Lumière sur le sentier
Matin et soir, laissez pénétrer dans votre âme la Parole vivifiante 
de Dieu, source de force ! Pour chaque jour, il y a un verset clé, 
accompagné de beaucoup d’autres textes bibliques stimulants. 

Livre relié, 384 pages 
No de commande 310240 
CHF 21.00, EUR 15.00

Souple, fibrocuir, tranche or, noir 
17,2 x 24cm, 2304 pages,  
No de commande 533642 
CHF 69.00, EUR 49.00

Rigide, similicuir, bordeau-brun 
17,2 x 24cm, 2304 pages,  
No de commande 533641 
CHF 44.00, EUR 32.00



PLUSIEURS AUTEURS

Inhumation ou 
incinération?
Dans cette brochure, il ne s’agit pas de dire qui est 
perdu et qui est sauvé, seule la foi en Jésus-Christ 
est déterminante à ce propos. Il s’agit simplement 
de rechercher ce que la Parole de Dieu nous en-
seigne au sujet des funérailles.

Brochure, 20 pages, n° de commande 190017 
CHF 2.00, EUR 1.50

PLUSIEURS AUTEURS

Jésus sauve –  
vit – vient
Ce livre rassemble le témoignage personnel de diffé-
rents auteurs montrant comment le message «Jésus 
sauve, vit, vient» fait passer au second plan toutes 
les autres choses. Par ces nombreux récits, applica-
tions personnelles et interprétations claires, ce livre 
édifiera  le chrétien et l’emmènera plus loin, il infor-
mera le non chrétien et lui montrera la voie.

Livre de poche, 80 pages, n° de commande 190018 
CHF 5.50, EUR 4.00

commandez ici: adm@mnr.ch

Des Nouveautés

>>>

 NOUVEAUTÉ  NOUVEAUTÉ


